

## 「市民と語る会」を開催

総務企画部

11月5日（金）北自治振興センターにおいて、庄原市議会が平成23年度から毎年開催されていた議会基本条例に基づく議会報告会に替えて「市民と語る会」が開催され、北地区民18名が参加しました。

大迫区長のあいさつに続き、出席議員5名（桂藤和夫・横路政之・徳永泰臣・國利知史・松本みのり）の自己紹介がありました。

北地区から意見交換のテーマを事前に次の4項目を提案させていただき、熱心に意見交換されました。

1. 旧川北小学校跡地利用について
2. 国道432号の改良工事について
3. 庄原市の将来（将来像）について
4. 空き家対策や移住定住について

廃校後の利活用についても、適正配置を考える段階での検討が必要ではないのか。この説明会には教育委員会だけでなく、市長、副市長なども出席してほしい。川手地区地先の国道に歩道が無く危険である。災害対策を含め、バイパス建設の再考が必要ではないか。庄原には仕事がないといわれるが、仕事があっても人がいない。人口減少の話はされるが、人口増に向けての話は少ない。かんぼの郷についても心配の話はされるがどうやって賑わいを取り戻すのか、話はされていると思うが、私たちが知らないだけなのか。人口減少・超高齢化を迎える中で自治振興区制度について、老朽化してきている自治振興センター等の問題についても、多くの課題があります。課題解決に向け議会・行政・官民合わせたオール庄原での取り組みをお願いしたい。など、活発な意見交換がされました。どれも地域をよくしたい。庄原市をよくしたいとの強い思いが感じられる有意義な語る会でありました。



## 歳末の高齢者の方の 在宅慰問を行ないます

社会福祉部  
高齢者福祉部  
交通・防災防犯部

北自治振興区社会福祉部・高齢者福祉部と交通防災防犯部では、毎年12月を「みんなで声をかけ合い、助け合い運動強調月間」と定め、その一環として12月に高齢者等在宅・施設慰問を行ってまいりましたが今年度は、新型コロナウイルス感染防止等の観点から在宅慰問のみ実施とさせていただきます。

この慰問は、歳末を迎え安心安全な生活を送られ新年を迎えていただくことを目的とし、北地区に住所を有する方で高齢者（90歳以上）、身障者（一定の級以上の方）、寝たきり高齢者及びその介護者、満年齢75歳以上の一人暮らし高齢者の方々を対象に、慰問品を自治会長、地域老人クラブ会長、社会福祉部・高齢者福祉部員等が声かけ活動と併せて訪問しているものです。

## 令和3年年末交通事故防止 県民総ぐるみ運動が実施されます

交通防災防犯部

期 間 令和3年12月1日(水)～12月10日(金)

令和3年交通安全年間スローガン

「ゆとりある 心と車間の ディスタンス」

キャッチフレーズ

「なくそう交通事故・アンダー60作戦  
～2025年へ向けて～」

## 交通・防災防犯部会を開催

交通・防災防犯部

10月27日(水)交通・防災防犯部会を開催し、地区内の交通事故や防犯等の状況について、今後の活動などについて話し合いを行いました。

交通安全については、単独事故が多いこと。これからの季節、早朝霧が深くなるのでライトの点灯やスピードの出しすぎ等、運転に注意。不法投棄が目立ちます、発見したら連絡願います。

10月5日のツキノワグマ学習会の報告。今年、北地区内でのクマの目撃情報が少ないが、昨年も10月下旬から12月初めにかけて目撃が多かったので注意をすること。

秋の全国火災予防運動については、住宅防火のポイントや住宅用火災警報器の交換(設置10年を超えるもの)について、また、今年は県北部の地震が多く発生している、地震火災についてのポイントについての情報提供を行った。

消防団と協力して、地域の消防水利の確認をお願いした。

北自治振興区「歳末助け合い声掛け運動強調月間」(12月1日から12月31日)

広島県「年末交通事故防止県民総ぐるみ運動」(12月1日から12月10日)

北自治振興センター火災避難訓練と大掃除について等々、話し合いと、お願いをしました。

## 自治振興センターの火災避難訓練と大掃除のお知らせ

交通・防災防犯部

自治振興センター火災避難訓練と訓練終了後、自治振興センターの大掃除を次のとおり実施します。師走に入りお忙しいとは存じますが多数ご参加いただき、ご協力願います。

日時 令和3年12月18日(土) 13時00分から15時30分(予定)

場所 北自治振興センター

内容 通報・避難・初期消火の訓練の後、救急教室を行います。



## しめ縄づくり講習会のお知らせ

生涯学習部

今年度も新年を迎える準備として、しめ縄づくり講習会を開催しますので誘い合わせてご参加ください。

日時 12月11日(土)午前8時から

講師 山脇辰則さん(門田町)

場所 北自治振興センター

申込 12月3日(金)までに北自治振興センターへ(電話 72-0564)

○軽食を準備いたします。

○藁は用意いたしますが、持参できる方は持参してください。

○参加費：300円

※初めての方も気軽に参加してください。



## 第14回市老連グラウンドゴルフ大会 北老連Aが3位・Bが10位と健闘

北地区  
老人クラブ連合会

10月26日(火) 国営備北丘陵公園の専用ゴルフ場で、第14回庄原市老人クラブ連合会グラウンドゴルフ大会が、28チーム(168名)が出演して絶好の秋日和の中で開催され、和気あいあいの中、熱戦が繰り広げられました。

北老連からは、予選大会で選抜された12人の選手が出演して、Aチームが3位、Bチームが10位と健闘され、お互いに入賞を喜びあい、次にある他の大会にも健闘するよう誓い合っていました。

### Aチーム選手紹介

堀川春美(秋国秋寿会) ・ 谷本勲三(市場長寿会)  
香川 達(天満区長寿会) ・ 清水利則(中原親和会)  
小林由喜子(濁川楽生会) ・ 田尾美枝子(濁川楽生会)



## 月例会の成績

## グラウンドゴルフ同好会

10月27日(水)同好会の月例会を旧川北小学校グラウンドで開催。成績は次のとおりでした。

男 性		女 性	
1位	堀川 春美(秋国自治会)	1位	田尾美枝子(濁川町川西自治会)
2位	小林 武史(濁川町川西自治会)	2位	小林由喜子(濁川町川西自治会)
3位	桂藤 安夫(ミツワ自治会)	3位	市川 千枝(天満自治会)

次回月例会は11月24日(水)田川グラウンド12:00集合で開催いたします。  
今年最後の例会となります。誘い合っご参加ください。(12月・1月は休会です。)



## 第76回秋季ゲートボール大会を開催

## 北地区ゲートボールクラブ

11月10日(水) 好天に恵まれた庄原市北公園ゲートボール場で第76回北地区秋季ゲートボール大会を開催し、4チームが熱戦、結果は次の通りでした。

優勝	比和チーム	第3位	田邊チーム
準優勝	森近チーム	第4位	倉上チーム



## 12月の行事予定

※12月は北自治振興区  
「歳末助け合い声かけ運動強調月間」

書道クラブ	2日・16日(木)	13:00
子ども書道教室	2日・16日(木)	16:00
北体協理事会	3日(金)	19:00
北地区歩く会 「川北町探訪」	4日(土)	9:00 センター集合
パソコン教室(中級)	6日・20日(月)	14:00
広報部会	7日(火)	19:00
パソコン教室(初級)	7日・21日(火)	19:00
ふれあい給食	9日・23日(木)	8:00
北老連役員会	10日(金)	10:00
しめ縄づくり講習会	11日(土)	8:00
消防後援会理事会	13日(月)	19:00
ふれあいサロン北	14日(火)	10:00

声かけ運動	15日(水)	
自治振興センター火災訓練 及び自治振興センター大掃除	18日(土)	13:00
のんき工房「森で遊you」	19日(日)	13:30
自治振興区役員会	20日(月)	19:00
女性部とうふ・こんにやくづくり	21日(火)	8:00
農産物等即売会	21日(火)	9:00
生け花教室	27日(月)	13:30
自治振興センター仕事納め	28日(火)	
消防団年末警戒	28日(火)～30日(木)	

北自治振興センターは  
12月29日(水)～1月4日(火)休館とします。  
(緊急時連絡先(携帯電話) 090-8719-5966 高橋まで)

## “川北町探訪”ウォーキング を開催しますのでご参加ください

### 北地区歩く会

北地区内の探訪ウォーキングとして川北町を歩き、健康づくりに努めるとともに、歴史等について学びます。小学生や中学生の参加も歓迎します。ご家族でご参加ください。



日時：令和3年12月4日(土) 9時00分集合

集合場所：北自治振興センター

参加申込：11月26日(金)までに北自治振興センターへ

歩くコース：自治振興センター発着、歩く距離は約5km

※途中で新しい発見もありますよ！

## おくりもの (令和3年10月14日～令和3年11月10日受付)

次の方から香典返しとしてご寄付をいただきました。

木村 英宗 様 (故静女様) (濁川町川西中)

大澤 泉 様 (故達也様) (矢の原上)

いただきました金一封は、ご趣旨を大切に地域振興と  
社会福祉に活用させていただきます。

## 干し柿を作りました

### 地域振興部

自治振興センター裏の柿をいただきましたので、干し柿を作りました。天気も良かったので乾きもよく、美味しいのができました。農産物等即売会で販売しますのでお買い上げください。



## 自然薯作りに挑戦

今年、勧められて自然薯作りに挑戦してみました。種芋は市販のものを購入、土も真砂土、鹿沼土、赤玉土など、どのようにすればよいのか試行錯誤です。

先日、蔓も枯れたので掘り上げてみました。出来は写真の通りでした。長いもので60～70cm、しかし上の方に手の指の様に小芋が沢山ついたものがありました。来年も挑戦してみます。(H.T)



## 編集後記

やっと例年の寒さになったのでしょうか？朝の寒さが身に染みるようになりました。今年も残すところ40日余りとなりました。この1年間も新型コロナウイルス感染症により十分な活動ができませんでしたが、体調に気を付けて、これからも活動にご協力をよろしくお願いします。

## 北地区の人の動き (R3.10.31現在)

[住民基本台帳登録人口]

昨年対比

人口	1,219	-26
男	581	-13
女	638	-13
世帯数	570	-1